

*Escribir
para renacer*



"Microrrelatos"

Escuela de Educación Primaria de
Adultos N°701 "Don José de la Cuadra"
Balcarce



ESCRIBIR PARA RENACER NACE DE LA NECESIDAD DE BUSCAR UN MEDIO EN DONDE CADA ESTUDIANTE PUEDA RECONOCER, EXPRESAR Y VALORAR SUS HISTORIAS DE VIDA.

LA ESCRITURA DE MICRORRELATOS, PERMITE QUE CADA ESTUDIANTE EXPRESE, EN POCAS PALABRAS, AQUELLO QUE CONSIDERA SIGNIFICATIVO Y REPRESENTATIVO DE SU VIDA, PONIENDO EN VALOR SUS RAÍCES, SUS LUCHAS Y SUS LOGROS, FAVORECIENDO EL DESARROLLO DE COMPETENCIAS LINGÜÍSTICAS, LA CREATIVIDAD Y LA COMUNICACIÓN ORAL Y ESCRITA.

RECONOCER COMO VALEDERA CADA HISTORIA, CADA RELATO, ESCUCHAR LA VOZ DEL OTRO Y SENTIRSE LIBRES PARA EXPRESAR LO QUE SIENTEN Y PIENSAN ES EL EJE DE ESTA PUBLICACIÓN.

CADA IDENTIDAD SE CONSTRUYE A LO LARGO DEL TIEMPO A PARTIR DE VIVENCIAS PERSONALES, FAMILIARES, CULTURALES Y COMUNITARIAS. NUESTROS ESTUDIANTES TIENEN UN LARGO CAMINO VIVIDO Y HOY QUIEREN LEVANTAR SU VOZ Y NO HAY OBSTÁCULOS PARA NO HACERLO.

SOMOS UN MAR DE HISTORIAS...SOMOS EEPÀ 701.

QUE LE DIRÍA YO...

A MI NIETA QUE CONFÍA EN MI COMO UNA MADRE.

A LA QUE TIENE LAS ALAS PARA VOLAR QUE YO NO TUVE...QUE TIENE ALMA VIAJERA, DE ARTISTA Y SIN MIEDO.

QUE LE DIRÍA A ESA BEBÉ QUE SE ACOSTUMBRÓ A ESTAR CON LA ABUELA DESDE LOS 15 DÍAS Y HOY ES RADIOSOLOGA Y APASIONADA CON LOS NIÑOS.

AHORA EL TIEMPO PASÓ Y ESA BEBA QUE TENÍA A UPA CRECIÓ Y ESTÁ ACOMPAÑADA DE UN GRAN AMOR QUE LA MOTIVA A SEGUIR SUS SUEÑOS...

A ESA GRAN MUJER, MI NIETA, LE DIRÍA...

SEGUÍ ADELANTE CON LO QUE SIENTAS.

QUE NADIE TE DIGA QUÉ HACER...

QUE NADIE TE DETENGA.

NELLY

VOLVER A EMPEZAR

POR TERCERA VEZ VUELVO A INTENTAR TERMINAR LA PRIMARIA.

HOY CON 56 AÑOS PUEDO DECIR QUE PASE POR DISTINTAS ETAPAS Y MODOS DE ENSEÑANZA.

LA PRIMERA VEZ FUE EN PLENA PANDEMIA, AÑO 2021: LA MAESTRA TRABAJÓ SOBRE EL CUIDADO DE LA SALUD Y ASÍ PASARON CUATRO MESES DE MI VIDA...NO ESTOY DISCONFORME CON EL TRATO, SI CON EL MÉTODO DE ENSEÑANZA.

LA SEGUNDA VEZ ESTUVE EN UN COLEGIO CON COMPAÑEROS CON NECESIDADES ESPECIALES, LO CUAL NO ESTÁ MAL, PERO LO QUE YO NECESITO NO ES LO QUE ELLOS NECESITAN. ENTENDÍ QUE NO ERA MI LUGAR: EL APRENDIZAJE ES DIFERENTE, POR ENDE LA ENSEÑANZA.

HOY LO INTENTO NUEVAMENTE, Y CREO QUE ESTA VEZ LO LOGRO...

LA MAESTRA ENSEÑA CON COMPROMISO Y RESPONSABILIDAD. SEPARA EL MÉTODO DE ENSEÑANZA PARA QUE TODOS PUEDAN APRENDER.

YO SIENTO QUE APRENDO LO QUE EN MI ADOLESCENCIA ME COSTABA.

ESTA VEZ LO LOGRO.

RAÚL ALBERTO

¿QUÉ RECUERDO?

MI PASO POR LA ESCUELA ESPECIAL...MARTA MI DIRECTORA, ELVA MI MAESTRA Y LAS QUINTAS CON JUAN BALDERRAMA.

EL OLOR A LOS FIDEOS DEL ALMUERZO QUE ME GUSTABAN CUANDO TENÍAN CARNE, BAILAR FOLCLORE Y VER MIS FOTOS EN LAS PAREDES DE LA ESCUELA CUANDO DECORABAN EN DIFERENTES ACTOS.

ME ENCANTABA IR CAMINANDO LA CASA DE LA TÍA TOTA Y DEL TÍO HUGO CUANDO SALÍA.

CUANDO ERA CHIQUITO IBA EN LA COMBI Y DESPUÉS NOS FUIMOS A VIVIR AL BARRIO. SOLO NUNCA...SIEMPRE CON MI FAMILIA MARIANA, CECILIA, JULIETA, MI MAMÁ MARTA Y MI PAPÁ ANTONIO.

RECUERDO A MI PAPÁ ALBAÑIL QUE ME IBA A BUSCAR AL TRABAJO CAMINANDO CON SU PERRO MANOLO. CUANDO PAPÁ VIVÍA EN OTRA CASA SOLO, ME ENCANTABA COMER ASADO CON ÉL. ES MI MEJOR RECUERDO. LOS ASADOS DE MI VIEJO.

RECUERDO TAMBIÉN A MAMÁ...NO TENERLA MÁS FUE MUY TRISTE. LLORE MUY FUERTE. ME ACOMPAÑÓ MUCHO SIEMPRE MI VIEJA Y LA QUIERO MUCHO. EL MEJOR RECUERDO ...SUS CANELONES Y SU PIZZA CASERA.

A MARIANA TAMBIÉN LA TENGO QUE RECORDAR. HOY NO ESTÁ CONMIGO. ME ACUERDO DE ELLA MANEJANDO UN CARTIN Y YO LA EMPUJABA. ME ENCANTABA ESTAR CON ELLA. MI MEJOR RECUERDO...CUANDO ME COMPRABA CD S DE MÚSICA.

HOY TENGO A CECILIA Y A JULIETA. SE PONEN CELOSAS POR MÍ, PERO LAS QUIERO A LAS DOS.

CECILIA COCINA RICO COMO MAMÁ Y ME REGALÓ A ANITA MI SOBRINA. RECUERDO UN RECITAL DE CRUZANDO EL CHARCO QUE FUIMOS JUNTOS. FUI MUY FELIZ.

JULIETA ME REGALÓ A MI SOBRINO MANUEL QUE ES DE BOCA COMO EL TÍO. ELLOS ME DICEN ASI...TÍO, Y ES LO QUE MAS ME GUSTA.

NO QUIERO OLVIDAR. QUISIERA SIEMPRE RECORDAR...

LUCHO

ASÍ SOY...

SOY PAULO. TRABAJADOR, BUENO, RESPONSABLE, RESPETUOSO Y CREO QUE BUEN HIJO. SOBRE TODAS LAS COSAS SOY TRABAJADOR...ME GUSTA MUCHO MI TRABAJO EN LA COOPERATIVA DE ELECTRICIDAD Y ESPERO CADA VERANO PARA TRABAJAR AYUDANDO EN LA COLONIA DEL SOCIAL.

LO APRENDÍ DE MIS PAPÁS...

MI PAPÁ HUGO, QUE ME HIZO DE BOCA ES EL MEJOR MANEJANDO CAMIONES Y ME ENCANTA VIAJAR CON ÉL.

MI MAMA NELLY ES TODO PARA MI...SOBRE TODO SUS RAVIOLES CON TUCO QUE TANTO ME GUSTAN.

SOY EL MAYOR DE LOS HERMANOS: SEBA, LUCAS Y NÉSTOR EMANUEL. ELLOS ME AYUDAN Y ME ACOMPAÑAN CUANDO NO ESTOY BIEN. ELLOS ME HICIERON EL TÍO PAULO

ELENA VA A NATACIÓN, FAUSTINO MANEJA KARTING Y STEFANO LE GUSTA JUGAR A LA PELOTA

MIS SOBRINOS SON TODO PARA MÍ. LES DIRÍA QUE ESTUDIEN PARA LOGRAR SUS SUEÑOS COMO LO SIGO HACIENDO YO EN MI ESCUELA

ASÍ SOY...PAULITO PARA TODOS.

PAULO

RECIÉN AHORA SOY YO

DESDE QUE FINALIZÓ MI ÚLTIMA RELACIÓN, HUBO UN ANTES Y UN DESPUÉS EN MI VIDA.

DE CHICA FUI RESPONSABLE, SIN NADIE A MI LADO QUE ME ENSEÑARA A SER NIÑA Y CRECER.

DEJÉ MIS SUEÑOS: CANTAR, ESTUDIAR, LA MÚSICA.

HOY ME MIRO Y ME DIGO: "VOS NO VAS A PODER", PERO SACO FUERZAS Y SIGO.

AHORA ME VEO COMO UNA MUJER INDEPENDIENTE, CUMPLIENDO EL ROL DE MADRE.

QUIERO LOGRAR MIS SUEÑOS ... ROCHI DEL MAR, LA DEL VESTIDO AZUL. UNA JOVEN QUE CANTA A LOS NIÑOS. MI GRAN TRANSFORMACIÓN. LA MISMA MAMÁ QUE LUCHA PARA QUE SUS HIJOS NO SUFRAN LO QUE YO SUFRÍ.

ELLOS CRECEN, Y YO VOY ENCONTRANDO MIS LUGARES. HOY ES MI ESCUELA...

DIOS ME ACOMPAÑA Y CREO QUE ÉL ME VA A SEGUIR AYUDANDO.

ROCIO

QUIERO SEGUIR...

TENGO 52 AÑOS Y VOY A LA ESCUELA.

HACE UN TIEMPO, LA PROFE MARIELA ME FUE A BUSCAR A MI CASA Y EMPECÉ...

ME LEVANTO, TOMO LECHE Y TÉ, MIRO TELE Y ESCUCHO MÚSICA. VOY AL ALMACÉN DE MIRTA Y COMPRO TODO PARA HACER LA COMIDA Y AYUDO CON LO QUE PUEDO. HAGO TODO EN CASA; ME ENCANTAN LAS PAPAS FRITAS Y EL GUISO. TERMINO Y VOY A MI ESCUELA. ASÍ ES MI DÍA...

QUIERO A MI ESCUELA Y QUIERO APRENDER. LA PROFE CECI ME ENSEÑÓ A ESCRIBIR MI NOMBRE Y QUIERO SEGUIR APRENDIENDO MÁS Y TENGO AMIGOS QUE TAMBIÉN ME AYUDAN.

TERMINO Y VUELVO A CASA Y TODO EMPIEZA OTRA VEZ...PERO SIEMPRE ESPERO LA HORA DE IR A MI ESCUELA, PORQUE AHÍ PUEDO APRENDER.

MARIA

ASÍ ERA ÉL

ASUNCIÓN ES EL NOMBRE DE MI PAPÁ Y TAL COMO ME DIO SU EJEMPLO...QUIERO TERMINAR LA PRIMARIA Y EGRESAR COMO LO PUDO HACER ÉL.

TRABAJADOR Y CON UNA INFANCIA QUE FUE COMPLICADA PARA ÉL, NUNCA NOS DEJÓ FALTAR NADA.

YO LO SEGUÍA MUCHO.

UNA GRAN PARTIDA HIZO QUE EL BAJARA LOS BRAZOS... Y HOY NO ESTÉ... PERO SÍ EN MI CORAZÓN.

VEO ESE CORAZÓN DE MADERA QUE EL LIJO Y PINTO CON LAS INICIALES DE MI NOMBRE Y LO VEO A ÉL.

HOY LE DIGO GRACIAS...

GRACIAS POR LA EDUCACIÓN QUE NOS DISTE.

HUBIESES SIDO CON JULIETA, TU NIETA, UN GENIO DE ABUELO.

LE HABLO DE VOS, LE CUANTO LO TRABAJADOR QUE ERAS, LAS CHARLAS QUE TENÍAMOS EN LA CHURRASQUERA, QUE MI NOMBRE ME LO PUSISTE VOS PORQUE ASÍ SE LLAMABA UNA ENFERMERA.

SI HOY TE TUVIERA, ESTARÍAS ORGULLOSO DE MÍ Y DE TU NIETA QUE, AUNQUE NO LLEGÓ A CONOCERTE, VE LAS FOTOS Y DICE "YO TAMBIÉN ESTUVE AHÍ".

GRACIAS PAPÁ...

ADRIANA

UN DÍA LLEGUÉ A MI ESCUELA...

HACE UN AÑO LLEGUÉ A BALCARCE Y CONOCÍ A MIRTA.

ME PREGUNTÓ SI QUERÍA TERMINAR LA ESCUELA Y UN DÍA ARRANQUÉ.

JUNTO A ELLA, CALLADA Y OBSERVANDO TODO, FUI CONOCIENDO EL GRUPO.

EL DIÁLOGO Y EL RESPETO LOGRÓ QUE LOS QUISIERA A TODOS Y ME DI CUENTA QUE ES MI LUGAR.

MI MAYOR DESEO ES TENER MI DIPLOMA Y SÉ QUE LO VOY A LOGRAR...CON ELLOS.CON MI GRUPO, EN MI ESCUELA.

SANDRA

A MI ABUELA LOLA

CUANDO TE IBAS A LA CHACRA A TRABAJAR, A LA PAR DE LOS HOMBRES, ¡ERAS UNA MÁS! LA LOLA COMO TE APODABAN.

SI VIENE LA LOLA NOS GANA...ASÍ DECÍAN TUS COMPAÑEROS. PORQUE AL FINAL DE LA COSECHA SE COMPETÍA PARA VER QUIEN TERMINABA PRIMERO.

QUE NO HAS HECHO...RALEAR FRUTALES, SACAR MANZANAS Y COLOCARLAS EN UN BIN, ESOS CAJONES GRANDES PARA QUE ENTREN MÁS, ASÍ EL PAGO ERA MEJOR.

CORTAR RACIMOS DE UVA, COLOCARLOS EN UN TACHO, LLEVARLO EN EL HOMBRO Y CAMINAR POR UN TABLÓN PARA ARROJARLOS EN LA CAJA DEL CAMIÓN... ¡UNA TAREA DIARIA QUE HACÍAS DE TAQUITO!

COSECHAR TOMATES CON TU DELANTAL PUESTO Y UN PAÑUELO EN LA CABEZA PARA HACER SALSA., TAMBIÉN TEJER, BORDAR, COSER Y ESO NO ES TODO... ACORDEONISTA Y GUITARRISTA, TODO DE OÍDO. ELLA ERA ANalfabeta Y FUE APRENDIENDO CON EL TIEMPO.

CON LOS AÑOS PERDISTE TODO, HASTA LA MEMORIA.

ESE DÍA CUANDO TE FUI A VER, ME DISTE EL MEJOR REGALO. ME DIJESTE ISABEL, PORQUE ASÍ ME DECIAS... VINISTE A VERME...

TUVISTE TUS 5 MINUTOS DE LUCIDEZ. Y FUE EL MEJOR REGALO DE DIOS.

SIEMPRE TE LLEVO EN MI CORAZÓN.

ASÍ ERA LOLA, MI ABUELA GUERRERA

MARÍA

POR UN FUTURO MEJOR...

SOMOS BLASIDA Y VICENTE Y DECIDIMOS DEJAR NUESTRAS RAÍCES.
DEJAMOS PARAGUAY HACE 3 AÑOS, PERO SEGUROS DE QUE VALIÓ LA PENA Y HOY QUEREMOS
CONTAR NUESTRA HISTORIA...
DECIDIMOS VENIR A ARGENTINA PARA SALIR ADELANTE. EN PARAGUAY FALTABA TRABAJO Y
NADIE NOS DABA CRÉDITO...
PERO NO ESTÁBAMOS SOLOS... CATHERIN, NUESTRA NIETA, QUE ESTÁ EN NUESTRA VIDA
DESDE LOS 40 DÍAS, NOS ACOMPAÑÓ EN ESTE VIAJE.
VENDIMOS UNA CONGELADORA, UN LAVARROPAS Y UNA MOTO Y PAGAMOS EL PASAJE PARA
VENIR A BALCARCE.
LLEGAMOS SIN NADA Y MIRIAM FUE LA PRIMERA VECINA QUE NOS RECIBIÓ CON CARIÑO
OFRECIÉNDONOS UNA BOLSA DE VÍVERES.
CATHERIN A LOS 14 AÑOS VOLVIÓ A COMENZAR UN NUEVO FUTURO. VIVIMOS POR ELLA.
HOY ESTAMOS AGRADECIDOS Y RODEADOS DE GENTE QUE NOS VALORA, Y LA ESCUELA ES EL
ESPACIO DONDE SENTIMOS QUE PODEMOS AVANZAR.

DEJAMOS PARAGUAY, DEJAMOS NUESTRO ORIGEN, PERO SEGUROS DE HABER HECHO LO
CORRECTO.

VICENTE Y BLASIDA

A MI BELLA FLOR

ME ENCANTA ESCRIBIR Y ESTA VEZ ES PARA CONTAR COMO LA VEO A ELLA, MI GRAN AMIGA,
TAN ESPECIAL...ANITA.
COMO SIEMPRE ESTÁS, HERMOSA Y BRILLANTE, MI QUERIDA AMIGA.
COMO UNA FLOR PARA MÍ LA ROSA BLANCA, MÁS RADIANTE Y BELLA.
PERO CON EL PASO DEL TIEMPO LOS TORMENTOS TE HAN CASTIGADO Y TE HAS CONVERTIDO
EN UN ROBLE, QUE SIGUE FIRME, SOPORTANDO GOLPES AÑO TRAS AÑO.
GRAN LUCHADORA, FIRME, GUERRERA, PERO A LA VEZ TIerna Y ANGELICAL.
CON MIS OJOS NUBLADOS POR LA EMOCIÓN Y MIS LÁGRIMAS RUEDAN POR MIS MEJILLAS.
TE SIGO VIENDO COMO LA FLOR MÁS BELLA, LA FLOR QUE SIEMPRE SE DESTACÓ ENTRE TODAS
LAS FLORES...

MARÍA

EN VERDAD QUIERO A MI MAMÁ...

PERO NO LA TENGO. Y BUENO, LA QUISIERA TENER. SERÍA LO MÁS LINDO... QUE ESTÉ CONMIGO HOY

EXTRAÑO TODO DE ELLA...PORQUE ELLA ME QUERÍA MUCHO Y YO TAMBIÉN LA QUERÍA. SIEMPRE ME ESTOY ACORDANDO DE ESO.

EXTRAÑO SUS COMIDAS... SU DULCE DE LECHE Y SU PAN CASERO. ORDEÑABA LAS VACAS TEMPRANO Y DABA EL MATE COCIDO A LA TARDE CON LECHE.

ESTÁ BIEN QUE SON LAS COSAS DE LA VIDA, ¿NO?... PERO SIENTO MUCHO SU AUSENCIA...ME FALTA ELLA...ME FALTAS FELISA...

ERAMOS MUCHOS HERMANOS Y NOS CRIAMOS. SÍ, TRABAJANDO SIEMPRE. Y SIEMPRE ANTE TODO EL RESPETO... ESO NOS DECÍAN MAMÁ Y PAPÁ. Y BUENO YO ANDUVE EN EL CAMINO HASTA AHORA SIEMPRE BIEN, HACIENDO LO MEJOR QUE PUEDO.

MAMITA. ELLA, POBRECITA, SIEMPRE SE QUEDABA SALUDANDO. NO QUERÍA QUE YO ME VAYA A IR A TRABAJAR LEJOS., PERO TENÍA QUE VENIRME A TRABAJAR POR LAS CIRCUNSTANCIAS DE LA VIDA...

DESPUÉS, CUANDO YO TUVE MIS HIJOS Y TODO, PENSÉ...Y ES CIERTO LO QUE ELLA SE SENTÍA. PUDE SENTIR LO QUE ERA PARA MAMITA DESPEDIRSE CUANDO YO ME IBA EN EL TREN. ELLA ME ACOMPAÑABA HASTA LA ESTACIÓN Y EN REALIDAD SU CARA ME DECÍA TODO... ELLA NO QUERÍA QUE YO ME VAYA.

ERA EL MAS CHIQUITO DE LA FAMILIA. MI MAMITA ME AMABA...Y ASÍ LA RECUERDO...CON ESA MIRADA DE «NO TE VAYAS NUNCA DE MI LADO».

EL MOMENTO MÁS JODIDO DE MI VIDA...DEJARLA IR.

EUDOSIO

ELLOS MI VIDA ENTERA...

SEXTA HIJA DE 11 HERMANOS, TRATÉ SIEMPRE DE DARLE A MIS HIJOS LO QUE YO NO TUVE NUNCA.

UNA INFANCIA DOLOROSA QUE ME DIO LAS FUERZAS Y LA ARMADURA PARA DAR BATALLA A LO QUE LA VIDA ME DIERA.

Y ASÍ LLEGARON ELLOS...

GRACIELA, LUCHADORA, CALLADA Y BUENA COMO NADIE. DA LO QUE NO TIENE POR EL OTRO.

MARÍA EUGENIA, MÁS AMIGA QUE HIJA. LA QUE NO SE GUARDA NADA Y LARGA TODO LO QUE SIENTE, LE DUELA A QUIEN LE DUELA. IGUAL A LA ABUELA TERESA...EL MISMO CARÁCTER Y EL MISMO TEMPERAMENTO.

Y LA VIDA ME SIGUIÓ SORPRENDIENDO...BUSCANDO EL VARÓN LLEGÓ FERNANDO. EL MÁS MIMADO, MI BEBÉ.EL ÚNICO QUE TIENE EL PODER DE FRENARME Y QUE SIGUE LOS PASOS DE SU PAPÁ, CAMIONERO DE ALMA.DE pocas PALABRAS, SERIO PERO UN PADRAZO CON TODAS LAS LETRAS.

CREO HABER HECHO UN BUEN TRABAJO, PORQUE MUESTRAN LA EDUCACIÓN QUE LES DIMOS. NUNCA UNA PELEA. NO HAY EGOÍSMO, SOLO AYUDA CONSTANTE.

ESAS RAÍCES CRECIERON Y LLEGÓ LO MAS LINDO DE MI VIDA...MIS CUATRO NIETOS.HOY PUEDO DISFRUTAR TRES DE ELLOS Y UN ÁNGEL QUE ME ILUMINA DESDE EL CIELO JUNTO CON SU ABUELO.

LA VIDA ME GOLPEÓ CON PÉRDIDAS, PERO HOY ME REGALA A ELLOS Y A DOS YERNOS Y UNA NUERA QUE TRATO DE DISFRUTARLOS.

LE PIDO A DIOS QUE LOS ILUMINE Y DIGO BIEN FUERTE... GRACIAS A LA VIDA.

MIRTA

RAÍCES...

EN MIS PAGOS DE ORIGEN, ENTRE RÍOS, ASUNCIÓN MI PAPA Y EMILIA MI MAMÁ, ME ENSEÑARON CON HUMILDAD EL VALOR DEL TRABAJO Y EL ESFUERZO.

DESDE LOS CINCO AÑOS QUE ANDABA A CABALLO Y APRENDÍ A LO LARGO DE LA VIDA MUCHOS OFICIOS, PERO SIEMPRE TRABAJANDO.

A LOS SEIS AÑOS, MI MAMÁ ME ENSEÑÓ COMO ORDEÑAR UNA VACA, Y SALÍA A REPARTIR CABALGANDO UN TOBIANO EL PAN RECIÉN HECHO POR ELLA A LOS OBRAJES, EN DONDE SE HACIA LA LEÑA Y LOS TRABAJADORES COMPRABAN PARA COMER.

PASARON LOS AÑOS Y UN DÍA ME FUI DE SU LADO, POR SUPUESTO PARA TRABAJAR.

CON MI PRIMER SUELDO COMPRE HARINA, DULCE Y LE LLEVE TODO A MI MAMÁ PARA QUE ME COCINE UNOS PASTELES.

SOY EL SEXTO HIJO DE DOCE HERMANOS Y SI ALGO APRENDÍ DE MIS PADRES ES QUE NADA SE CONQUISTA SIN ESFUERZO. ESO SE LO TRANSMITÍ A MIS HIJAS Y ORGULLOSO ESTOY DE LA FAMILIA QUE TENGO.

ALFONSO

EL SUEÑO DE MI CASA

HACE MÁS DE QUINCE AÑOS EL SUEÑO DE UNA CASA PROPIA SE DISOLVIÓ.

SALI SORTEADA EN UN BARRIO EN NECOCHEA, LUGAR DONDE VIVÍA Y FUE USURPADO. MI SUEÑO DE DEJAR MI CASILLA DE MADERA PARA PODER TENER NUESTRA CASA SE TERMINÓ.

OCHENTA FAMILIAS NOS JUNTAMOS Y CREAMOS UNA ORGANIZACIÓN EN BUSCA DE UNA VIVIENDA DIGNA Y EN BÚSQUEDA DE NUEVAS OPORTUNIDADES. FAMILIAS CON GANAS DE LUCHAR POR UN HOGAR PARA NUESTROS HIJOS.

CON LUCHAS, RESISTENCIA, PERO JUNTAS, LOGRAMOS GESTIONAR DESPUÉS DE DIEZ AÑOS NUESTRA CASA. FUE UN 10 DE MAYO DEL 2020 QUE NUESTRA CASA PROPIA SE HACIA REALIDAD. EL HOGAR PARA MIS HIJOS FINALMENTE LLEGÓ.

SIN PERSEVERANCIA NADA SE CONSIGUE. SIN LUCHA Y UNIÓN NADA SE LOGRA.

LOS SUEÑOS SE CUMPLEN.

LIDIA

DIOS ME CAMBIÓ

HACE DOS AÑOS, UN 6 DE JULIO LO QUE LLEVABA EN MI ESPALDA Y MI FAMILIA DESMORONÁNDOSE FUE LO QUE ME LLEVO A ACERCARME A ÉL.

APARECIÓ CLAUDIA, UNA AMIGA QUE ME INVITABA A LA IGLESIA SEGUIDO Y SIEMPRE LE RESPONDÍA...NO ES MI MOMENTO.

PERO UN MIÉRCOLES FUI DE SU MANO. ESE MOMENTO FUE UN MAR DE LAGRIMAS Y CON EL ABRAZO DE MI PASTORA, ME DI CUENTA QUE DIOS ME HABÍA PREPARADO PARA ESE ENCUENTRO.

DOS MESES DESPUÉS, LA OPERACIÓN DE MI HIJO QUE TANTO ESPERE, LLEGÓ.

DIOS HIZO EN MÍ, UN PROCESO Y UNA SANIDAD INTERIOR. MIS HIJOS Y MI MARIDO RESPETARON ESE PROCESO Y SON QUIENES, JUNTO A DIOS, ME MANTIENEN DE PIE.

LA MANO DE DIOS LA SENTÍ CADA VEZ MÁS CERCA Y PRESENTE. DIOS ESTABA RESTAURANDO MI VIDA.

EN MOMENTOS DIFÍCILES SIEMPRE RECUERDO QUE TENGO A DIOS EN MI CORAZÓN...

DIOS ES LUZ, ESPERANZA, FORTALEZA Y RESTAURACIÓN.

SOLOS NO PODEMOS CON TANTA CARGA Y DIOS ESTÁ PARA AYUDARNOS.

HAY QUE BUSCAR LAS SEÑALES, DIOS ESTÁ EN TODOS LOS PROCESOS...DIOS ES VIDA.

ANDREA

SOY PUENTE

SOY LA MUJER DE ROBERTO Y JUNTOS SOMOS ALUMNOS DE LA ESCUELA. MI MARIDO ESTÁ PRIVADO DE LA LIBERTAD Y CUMPLE SU CONDENA CON ARRESTO DOMICILIARIO EN CASA.

LA ESCUELA ES LA MANERA DE TENER SU CABEZA ACTIVA, AUNQUE SIEMPRE BUSCA ALGO PARA HACER...FABRICAR MUEBLES CON PALET, EMPARCHAR RUEDAS, OCUPAR LA MENTE.

SE LO QUE ESTAR ENCERRADA PORQUE TUVE DURANTE CUATRO AÑOS ATAQUES DE PÁNICO Y NO SALÍA DE MI CASA, HASTA QUE CONOCÍ A CECI LA PROFE, QUE ME HIZO VER LAS COSAS DE OTRA MANERA. ELLA NOS ACOMPAÑA Y YO LO ACOMPAÑO A ÉL.

HOY ME TOCA SER EL PUENTE PARA QUE ÉL TAMBIÉN PUEDA APRENDER. LA ESCUELA ES NUESTRO CAMINO PARA CRECER

LIDIA.

UN REENCUENTRO ESPERADO

ÉRAMOS QUINCE HERMANOS Y A LOS DIEZ AÑOS NOS QUEDAMOS SIN MAMÁ.

HUÉRFANOS Y TOMANDO CAMINOS DISTINTOS A LOS TRECE AÑOS PARTÍ PARA TUCUMÁN.

PASARON AÑOS Y EL DESTINO NOS VOLVIÓ A CRUZAR...

CONSEGUÍ EL TELÉFONO DE UNA DE MIS HERMANAS Y NANCY UNA DE ELLAS ORGANIZÓ EL ENCUENTRO Y EN JULIO HACE DOS AÑOS NOS VOLVIMOS A VER.

ANSIOSA Y CON MUCHA ESPERANZA, DESPUÉS DE VARIOS AÑOS VOLVÍ A TAQUEYO, MI CIUDAD DE ORIGEN PARA VOLVER A VERNOS.

LLORAMOS Y NOS ABRAZAMOS. PUDE VER AL MAYOR DE MIS HERMANOS DE 81 AÑOS, QUE HOY NO ESTÁ ENTRE NOSOTROS.

NUNCA QUISE PERDERLOS, SOLO ESCAPE, INTENTÉ SALVARME Y HUIR DEL MIEDO. HOY EL DESTINO ME DIO LA POSIBILIDAD DE VOLVER A MIS RAÍCES Y ENCONTRARME CON PARTE DE MI FAMILIA.

DESPUÉS DE ESE ENCUENTRO EN JULIO, VOLVÍ CONTENTA Y CON LA ESPERANZA DE COMPARTIR EL TIEMPO QUE NOS QUEDA, ENTENDIENDO Y RESPETANDO QUE CADA UNO HIZO SU CAMINO.

INES

SE QUE ALGÚN DÍA LLEGARÁ

HACE UN AÑO ME GANÉ LA MEDALLA A MEJOR COMPAÑERA Y CUANDO ERA EL DÍA DE LA ENTREGA, POR UN VIAJE YA PREVISTO NO PUDE ASISTIR.

ME MERECÍA ESA MEDALLA PORQUE MIS COMPAÑEROS ME ELIGIERON. HOY NO PUEDO TENERLA Y CONFIÓ EN QUE EN ALGÚN MOMENTO LA VOY A VOLVER A TENER.

PARA MUCHOS ES UNA SIMPLE MEDALLA, PERO PARA MÍ, ES UN ORGULLO HABÉRMELA GANADO EN MI ESCUELA Y CON EL VOTO DE MIS COMPAÑEROS.

ESTA DISTINCIÓN COMPLEMENTA MI PASO POR LA ESCUELA Y LA RELACIÓN QUE TENGO CON MI GRUPO.

NO IMPORTA DEL MATERIAL QUE SEA, IMPORTA EL VALOR DE LA MEDALLA PARA MÍ. LA MERECÍA Y ME LA GANE CON ORGULLO.

PERLA

SIN MIEDO

MUY PEQUEÑA Y CON SUEÑOS POR CUMPLIR LLEGUE EN BARCO CRUZANDO EL OCÉANO, JUNTO A MI HERMANA. CON ALGUNOS OBJETOS DE ORO QUE ME GUARDARON EN MI ROPA PARA VENDER Y TENER DINERO PARA SUBSISTIR, DEJE MIS ORÍGENES PARA BUSCAR LO QUE MI FAMILIA CONSIDERABA QUE ERA LO MEJOR PARA MI. NADIE MAS QUE YO SABE TODO LO QUE PASE PARA LOGRAR SER LO QUE HOY SOY.

LOS AÑOS PASARON Y HOY SOY BISABUELA, CON UNA FAMILIA QUE ME ACOMPAÑA Y CON GANAS DE CUMPLIR LO QUE NO PUDE DE CHICA... TERMINAR LA ESCUELA.

ADRIANA

DE ACÁ EN ADELANTE

EN ESTE 2025 LE DIGO CHAU AL MIEDO Y A LO QUE ME HACE MAL. PLANEÓ LOGROS Y NECESITO EN MÍ, MAYOR CONFIANZA Y PODER SER MAS SUELTA Y NO TÍMIDA.

NUNCA SE LO DIJE A NADIE, PERO MI SUEÑO ES ESTUDIAR TEATRO Y SER ACTRIZ. MOSTRARME SIN MIEDOS NI TEMORES. YA NO TENER MÁS VERGÜENZA.

QUIERO ESTAR MÁS SUELTA Y ANIMARME. PODER TERMINAR LA ESCUELA Y SEGUIR FOTOGRAFÍA.

QUIERO SEGUIR...

NO PIERDO LAS ESPERANZAS. SÉ QUE LO VOY A LOGRAR.

TAMARA

SOY LO QUE SOY

SOY ESA MAMÁ LOCA DE CINCO HIJOS QUE DICE CON FRANQUEZA LAS COSAS Y QUE LES ENSEÑÓ NO SOLO A TEJER A CROCHET Y COSER, SINO A SER AUTÓNOMOS Y COCINAR, PORQUE SE QUE NO VOY A SER ETERNA.

ALMA LOCA PERO LIBRE, QUE DEJA QUE SUS NIETOS ESCRIBAN EN LA PARED "TE QUIERO ABUELA "Y QUE SE ENOJA SI ALGUIEN INTENTA TAPARLO. ME ENCANTA COCINARLES CANELONES, PERO SER EXIGENTE TAMBIÉN CON LA ESCUELA.

COMO COMPAÑERA SOY ESE FUEGO QUE ARDE Y QUE HACE CHISPAS...

SOY COMO ME VEN... SOY COMO SOY

CARMEN

MI VALIENTE JORGE

JORGE APARECIÓ EN MI VIDA CON DIEZ AÑOS. MI HIJO DEL CORAZÓN, EL MAYOR Y UNO MÁS DE MIS HIJOS.

ESTABA EN LA COLIMBA A SUS DIECIOCHO AÑOS Y LAS ÚNICAS NOTICIAS DE ELLOS ERAN POR LA RADIO.

UNA MAÑANA ESCUCHÉ LA PEOR NOTICIA DE MI VIDA...MI HIJO ERA LLAMADO A FORMAR FILA PARA IR A MALVINAS.

FUE UN MOMENTO MUY DURO, LLENO DE ANGUSTIA Y MIEDO. NO SABÍA CUÁNDO IBA A VOLVER A VERLO Y ANTES DE QUE SE TERMINARA EL PEOR DÍA DE MI VIDA, AVISAN QUE EL NO IBA A VIAJAR Y A LOS QUINCE DÍAS VOLVIÓ DE VISITA A CASA.

ESE ABRAZO QUE NOS DIMOS TENÍA OTRO SIGNIFICADO. ESE ABRAZO QUE PENSÉ QUE NUNCA IBA A VOLVER A LLEGAR, LLEGÓ.

HAYDE

MI LUZ, MI MAMÁ

MAMÁ DE DOCE HIJOS, MARIA GARCIA ERA MI LUZ.

SOY EL SÉPTIMO HIJO DE SU SEGUNDA PAREJA Y TUVE A UNA MAMÁ QUE SE LEVANTABA TEMPARNO CADA MAÑANA PARA TRABAJAR EN LA FABRICA Y NO HACERNOS FALTAR NADA. NO SE OLVIDABA DE NINGÚN DETALLE.

FUE UNA GRANA MADRE Y SI HOY LA TUVIESE CONMIGO LE DIRÍA GRACIAS...

GRACIAS POR CUIDARNOS.GRACIAS POR SER MI MAMA.HOY TE EXTRAÑO Y TE TENGO EN CADA RECUERDO.

ANGEL

MOMENTOS INOLVIDABLES QUE SE REPITEN

HACE UNOS DÍAS JUGANDO CON MIS NIETITOS, ELLOS ME MANIFESTABAN LO MUCHO QUE LES GUSTA EL CAMPO Y QUE ESA TARDE SE IBAN CON MIS CONSUEGROS A DISFRUTAR DE UN DÍA DE CAMPO.

MI NIETO MATEO ME PREGUNTÓ SI A MI ME GUSTABA PESCAR...

Y AHÍ LES CONTÉ QUE NO SOLO ME GUSTABA A MI PESCAR, SINO A SU BISABUELA QUE SE LLAMABA RAQUEL. CON UN PALITO, HILO Y UN CORCHO LA BISA ARMABA UNAS LÍNEAS PARA PESCAR Y COCINABA EN SU COCINA A LEÑA TODO LO QUE PESCÁBAMOS. DE BOMBACHA DE CAMPO Y BOTAS DE GOMA ASÍ ERAN NUESTRAS TARDES EN EL CAMPO Y EN EL ARROYO.

ERA TAN LINDO DESPERTAR EN EL CAMPO Y ESCUCHAR LAS AVES, LOS CABALLOS, COMPARTIR LAS TAREAS, HACER LEÑA, DARLE DE COMER A LAS GALLINAS, HACER QUINTA.

FRAN, VALEN Y MATEO Y MIA, MIS NIETOS COMPARTEN EL MISMO AMOR POR EL CAMPO Y ES UN GRAN REGALO DE DIOS PODER VERLO.

YO SIEMPRE PENSÉ...QUE PENA QUE MIS PAPAS PARTIERON A TEMPRANA EDAD Y NO PUDIERON TRANSMITIRLES SU AMOR A SUS BISNIETOS, PERO NO FUE ASÍ ESO CREÍ YO. LO HEREDARON.

MI CORAZÓN SE REGOCIJA AL VER QUE COMO NATURALMENTE, MIS NIETOS LLEVAN EL CAMPO EN LA SANGRE, VERLOS VESTIDOS PARA IR AL CAMPO Y ADORAR LA COCINA COMO LAS MUJERES DE MI FAMILIA.

TODO SE HEREDA...

HILDA GLADYS

MI FAMILIA

MAMÁ NORMA, PAPÁ RAFAEL, MIS HERMANOS ALEXIS Y LEO, CHIQUITO MI PERRO Y CAMILO MI GATO SON MI FAMILIA.

ME GUSTA MUCHO VIAJAR CON ELLOS Y MI LUGAR FAVORITO ES SANTIAGO DEL ESTERO, DONDE VIVE MI ABUELA ALICIA QUE TAMBIÉN ES PARTE DE MI FAMILIA. ME GUSTA MUCHO IR CON ELLOS A VERLA Y PODER PASEAR.

ELLOS ME CUIDAN Y ME GUSTA ESTAR CON MI FAMILIA

HOY VOY A LA ESCUELA Y ELLOS ESTÁN CONTENTOS DE QUE VENGO A APRENDER.

MI FAMILIA ME QUIERE, MI FAMILIA ME AYUDA.

PAME

MI INFANCIA FELIZ

RECUERDO QUE DE CHICA ERA FELIZ CON LO SIMPLE DE LA VIDA DIARIA...

MIA MAÑANAS CON EL MATE CALIENTE DE MAMÁ MERCEDES Y LA GALLETA GRANDE QUE ESTABA ADENTRO DE UNA BOLSA DE ARPILLERA COLGADA EN LA CUMBRENA DE CASA. DESPUÉS DEL DESAYUNO, TODOS A TRABAJAR.

MI PAPÁ PEDRO ERA EL MÁS CAPO DE LA FAMILIA Y NOS ACOMPAÑABA.

YO JUNTABA EL MAÍZ, LE SACABA EL BROTO A LA PAPA, LE CORTÁBAMOS LAS CABEZAS A LOS GIRASOLES Y CON MI HERMANA ELBA TODO ERA DIVERSIÓN.

LLEGABAN LAS DOCE Y TODOS A CASA PARA ALMORZAR. MAMÁ NOS ESPERABA SIEMPRE CON ALGO RICO. TUZO Y TALLARINES, ERA MI COMIDA PREFERIDA.

DESPUÉS DE COMER, SOLO PAPÁ DORMÍA SIESITA Y NI LA RADIO SE PRENDÍA, PORQUE NO HABÍA QUE GASTARLE LAS BATERÍAS. PAPÁ ESCUCHABA LAS NOTICIAS EN LA RADIO A LA NOCHE

CUANDO EL SOL SE ESCONDÍA, DESGRANÁBAMOS EL MAÍZ EN CASA, LE DÁBAMOS DE COMER A LOS ANIMALES Y CENÁBAMOS. ÉRAMOS DIEZ EN TOTAL, HASTA QUE CON EL PASAR DE LOS AÑOS SOLO QUEDÁBAMOS LAS MUJERES EN CASA, PORQUE LOS VARONES A LOS 17 AÑOS SE IBAN A TRABAJAR AFUERA.

APRENDÍ DE MIS PAPÁS EL ESFUERZO Y EL VALOR POR EL TRABAJO. HOY SOY LO QUE SOY GRACIAS A ELLOS.

HAYDE

POR ESO MI ESCUELA...

SI ME PREGUNTAN QUE ES LA ESCUELA, PARA MI LA ESCUELA ES UNA OPORTUNIDAD.

PARA MÍ ES MUY IMPORTANTE LA ESCUELA PARA APRENDER A LEER Y PODER SACAR EL CARNET. ME GUSTA VENIR Y MI SUEÑO ES PODER TERMINARLA.

HOY LE DIGO GRACIAS A MI SEÑORITA, QUE NOS AYUDA A LIBERARNOS DE COSAS PARA SENTIRNOS BIEN. EN MI ESCUELA PUEDO APRENDER Y SÉ QUE LO VOY A LOGRAR.

YA FALTA MENOS...

MAURO

MI PASIÓN POR EL FUTBOL

UN AMIGO QUE SE LLAMA ALEJANDRO ME HIZO FANÁTICO DEL FÚTBOL DE RIVER...

DESDE CHIQUITO EN EL POTRERO Y CON LOS CHICOS DEL BARRIO. ARQUERO DE AÑOS.

HOY EL EQUIPO DE FUTBOL DEL TALLER PROTEGIDO, LUGAR DONDE TRABAJO, ES MI GRAN EQUIPO. ENTRENO DOS HORAS, MARTES Y JUEVES Y TAMBIÉN COMO ARQUERO.

GABRIEL, CLAUDIO, GONZALO Y EL POLLO SON FANÁTICOS DE RIVER COMO YO. ME ENCANTAN IR CON MI EQUIPO A CADA TORNEO DONDE PARTICIPAMOS.

LLEGO A CASA Y EL FÚTBOL CONTINÚA... ME PREPARO UN MATE COCIDO Y SOLO MIRO EN EL COMEDOR FUTBOL. ALEXIS ES MI COMPAÑERO GALLINA DE LA FAMILIA.

MI GRAN SUEÑO SERIA CONOCER A GALLARDO, MI GRAN ÍDOLO Y EL MONUMENTAL. RIVER ES MI PASIÓN Y ARMANI ES EL MEJOR.

PABLO

.....

FUI BOXEADOR

SIENDO MUY NIÑO PERDI A MI PADRE Y ME TRASLADARONA SAN MANUEL, DONDE CURSE EN LA ESCUELA PRIMARIA NUMERO 15.

A LOS QUINCE AÑOS ME TRASLADARON PARA BUENOS AIRES Y COMENCÉ MI CARRERA COMO BOXEADOR PROFESIONAL, QUE ERA LO QUE SIEMPRE ME GUSTÓ.

SEGUÍ MI CARRERA Y TUVE VEINTE PELEAS COMO PROFESIONAL ENTRE OTRAS, PERO POR TODOS LOS GOLPES QUE SUFRI EN MI CABEZA, TUVE QUE DEJAR.

HOY ME ESTOY RECUPERANDO GRACIAS A DIOS, ACOMPAÑADO DE MI FAMILIA, MIS SEÑORITAS Y MIS COMPAÑEROS.

HOY VUELVO A PELEAR EN LA ESCUELA, PERO PARA SALIR ADELANTE

ADOLFO

SE QUE NO ESTOY SOLO

LA VIDA ME QUITO A MI MAMÁ Y A MI PAPÁ, PERO VIVO EN NUESTRA CASA AUNQUE ELLOS NO ESTEN. ES LO ÚNICO QUE ME QUEDA DE ELLOS...

TENGO A MIS HERMANAS Y SOBRINOS, PERO HAY UNA SOBRINA QUE APRECIO MUCHO Y SE LLAMA LU. ELLA ME ESCUCHA, TOMAMOS MATES Y YO TAMBIÉN LA CUIDO.

SI ME VIERAN MIS VIEJOS ESTARIÁN ORGULLOSOS DE QUE VENGA A LA ESCUELA. MAMA TAMBIÉN FUE A UNA ESCUELA PARA GRANDES Y NELLY SU AMIGA ME ANOTÓ PARA QUE YO TAMBIÉN PUEDA TERMINAR LA ESCUELA.

LOS QUIERO Y LOS EXTRAÑO, PERO SÉ QUE NO ESTOY SOLO. MIS COMPAÑEROS Y MIS SEÑORITAS TAMBIÉN SON MI FAMILIA.

JOSE

LO QUE MÁS DESEO

SI HOY PENSARA LO QUE MÁS ME GUSTARÍA... SERIA EMPEZAR A LEER.

SÉ QUE NO ES FÁCIL, PERO TAMPOCO IMPOSIBLE. COMO ME DICE MI SEÑO, LO VOY A LOGRAR. NO SOY NINGUNA BURRA Y PUEDO MUCHAS COSAS SOLA.

ESCUCHO MUCHAS OPINIONES, PERO MUCHAS NO SON DE ALIENTO... NO VAS A PODER, LA ESCUELA ES PARA CHICOS, SOS UN DESASTRE, DEJA DE PERDER EL TIEMPO.

EN LA ESCUELA TODO CAMBIA. NO ME GRITAN, NO ME RETAN, ME ALIENTAN. POR ESO ESTOY ACÁ.

QUIERO APRENDER, QUIERO LEER Y SÉ QUE LO VOY A LOGRAR.

MABEL

AHORA ME TOCA A MÍ

GRACIAS A MIS VIEJOS SOY COMO SOY. CRIARON A OCHO HIJOS EN UNA CASILLA DE MADERA, PERO NUNCA DEJE DE JUGAR...JUGÁBAMOS CON BARRO, PELOTAS HECHAS CON MEDIAS, CARNAVAL DE BOMBUCHAS CON MIS HERMANOS. TUVE UNA INFANCIA FELIZ.

MI PAPÁ MADRUGABA CADA MAÑANA PARA IR AL CAMPO Y ESPERABA A QUE SU PATRÓN LO VINIERA A BUSCAR PARA MANEJAR EL TRACTOR.

MAMÁ NORMA LABURABA EN EL DORADO, EN UNA PANADERÍA. SIEMPRE EN MOVIMIENTO Y HACIENDO TODO PARA QUE NO NOS FALTAR NADA. COCINABA Y VENDÍA TORTAS FRITAS EL PLATO MAS RICO PARA NOSOTROS EL GUISO CON CHOCLO Y LA SOPA DE VERDURAS.

LOS DOS ME ENSEÑARON QUE ENTRE TODOS NOS TENÍAMOS QUE AYUDAR. ME RECUERDO SENTADO EN UN BANCO LARGO DE MADERA SOBRE LA MESA JUNTO A MIS HERMANOS.

EL MAYOR LEGADO QUE DEJARON EN NOSOTROS...LA FAMILIA UNIDA. HOY SOY TÍO ABUELO Y TENGO 11 SOBRINOS.

MI PAPÁ ANTES DE IRSE ME DIJO QUE CUIDARA MUCHO A MI MAMÁ Y ASÍ FUE...LOS AÑOS PASARON Y HOY ME TOCA A MÍ AYUDAR EN CASA Y PONER EN PRACTICA LO QUE ME ENSEÑARON.

LA CALLE NO NOS DA NADA Y HAY QUE LUCHAR EN LA VIDA. YO LO HAGO EN MI ESCUELA. PORQUE ES MI LUGAR Y AHÍ SIGO APRENDIENDO.

OSCAR

POR ELLA SIGO

PASE POR UN MOMENTO QUE NUNCA PENSÉ QUE IBA A PASAR...

M E ENCARIÑE MUCHO CON UNA PERSONA Y TAMBIÉN ME APOYE EN ELLA, HASTA QUE EN UN MOMENTO TODO EMPEZÓ A CAMBIAR...

YO PRESENTIA QUE ALGO IBA A CAMBIAR Y ASÍ FUE. MI SEÑO POR MOTIVOS PERSONALES SE HABÍA IDO Y YA MIS GANAS NO ERAN LAS MISMAS.

LA TRISTEZA ME HIZO DUDAR EN SEGUIR, PERO ELLA ME PIDIÓ QUE NUNCA BAJE LOS BRAZOS Y DEJE LA ESCUELA.

ME COSTÓ VOLVER SIN ELLA, PERO SE QUE VOY A PODER TERMINAR Y VA A SER UN ORGULLO PARA ELLA ENTERARSE QUE LO LOGRÉ.

GRACIELA

DEL SUELO AL VUELO

HAY PERDIDAS QUE PARA MÍ FUERON IRREPARABLES...

MI PAPÁ SE FUE POR ALGO INESPERADO Y SENTÍ QUE SE ME IBA UNA PARTE DE MI VIDA.

DISTINTO FUE MI MAMÁ, NO PORQUE NO LA AMABA, SINO PORQUE LA VEÍA SUFRIR MUCHO. NO SE PUEDE EXPRESAR LO QUE SE SIENTE VER COMO SE CIERRAN LOS OJOS DE UNA MADRE.

PERO CUANDO PENSÉ QUE NO HABÍA DOLOR MAS GRANDE, PIERDO A MI HIJO. EL CORAZÓN SE ME TRITURÓ EN PEDAZOS, SE ME CORTÓ EL AIRE Y SE DESGARRÓ MI ALMA.

QUEDARON RECUERDOS...PARECE QUE LO VEO A MI VIEJO LLEGANDO DE TRABAJAR CON LA CARA NEGRA DE TIERRA, PORQUE CARGABA BOLSAS DE PAPA EN LOS CAMIONES. ME ESCONDÍA PORQUE SIEMPRE ME ASUSTABA.

PAULINA MI MAMÁ, ME LLEVABA A TODOS LADOS CON ELLA. VENÍAN DE LAS ESTANCIAS A BUSCARLA Y YO IBA CON ELLA A TRABAJAR. LIMPIABA Y ATENDÍA A LA GENTE DEL LUGAR.

ME LLEVABA EL DESAYUNO A LA CAMA Y YO DISFRUTABA FELIZ DE JUGAR CON LOS PATRONES DE MAMÁ. ELLOS ME ENSAYABAN A GITANO, UN CABALLO DE LA FAMILIA Y ME DEJABAN USARLO COMO SI FUERA SU HIJA. SIEMPRE FUI FELIZ AL LADO DE MAMÁ.

MARQUITOS.. TODOS LOS DÍAS ESTÁ EN MI CABEZA. PORFIADO, VITAL, SIEMPRE SONRIENDO, SANO, BUENO Y CARIÑOSO. RECUERDO EL..."CUIDATE VIEJA", Y UNA ENFERMEDAD ME LO QUITÓ Y LO EMPUJÓ A QUE QUISIERA NO TENER MAS GANAS DE VIVIR. ME DEJÓ A LUDMILA, UNA DE MIS NIETAS, HOY DE 18 AÑOS, PORFIADA Y BIEN PARECIDA A SU PAPÁ. TIENE SU SONRISA, SU MANERA DE SER, TODO DE ÉL.

CADA 5 DE SEPTIEMBRE EL DÍA SE TRANSFORMA EN EL PEOR DE LOS DÍAS HASTA LA LLEGADA DE LA ESPERANZA...PAZ OTRA DE MIS NIETAS. EN LA MISMA FECHA QUE DIOS ME SACÓ UNA PARTE DE MÍ, ME REGALÓ A OTRA PARTE DE MI ESPERANZA Y MIS GANAS DE VIVIR.

GRACIAS A MIS HIJOS Y NIETOS, YO ME LEVANTO CADA DÍA DE MI VIDA. SIN ELLOS NO SERÍA NADA.

RAMONA

ACÁ SOY FELIZ

UN DÍA MI HERMANA ME AVISA QUE HABÍ UNA ESCUELA A DONDE PODÍA IR.

MI MAESTRA VINO A MI CASA Y ME DIJO QUE ME IBA ESPERAR Y AHÍ IBA A PODER APRENDER Y TENER AMIGOS.

Y ARRANQUE CON FELICIDAD PORQUE SABIA QUE ME IBA A HACER BIEN APRENDER Y TENER MI LUGAR, MI ESCUELA

FUI ABANDERADA, TRABAJO EN MI CARPETA, TENGO COMPAÑEROS Y ESPERO CADA DIA A QUE LLEGUE LA HORA DE IR.

AHORA ESTOY FELIZ Y LA ESCUELA CAMBIO MI VIDA.

ROCIO

SI PUDIERA VOLVER EL TIEMPO ATRÁS...

QUISIERA VOLVER A LA INFANCIA QUE TENÍA HACE AÑOS. DORMÍA CON UNA TOALLA DE BEBE CELESTE Y BLANCA Y ME LA FREGABA EN LA CARA Y ME DABA CALMA Y TRANQUILIDAD.

MI MUÑECA TIPO YOLY BELL, MI CHUPETE, EL GUIZO DE MI VIEJA...LO SIMPLE PERO QUE ME HACÍA TAN FELIZ.

DE ADOLESCENTE SALÍA CON MI PRIMA VERÓNICA AL BAILE. ME ENCANTABA. A LAS 8 CADA VIERNES LA ESPERABA Y SE QUEDABA CONMIGO HASTA EL LUNES QUE TENIA QUE VOLVER A SU CIUDAD. EL TIEMPO PASÓ Y A LOS 23E AÑOS TUVE A LUCA.

ERA TODO MUY SANO Y LINDO LO QUE VIVÍ Y HOY LE DIGO A MI HIJO QUE BUSQUE AMIGOS, QUE DISFRUTE LA VIDA UN POCO MÁS, QUE LOS AÑOS PASAN VOLANDO Y YA NO SE PUEDE VOLVER EL TIEMPO ATRÁS.

ANDREA

MUCHO MÁS QUE UN PADRE PARA MÍ ...

MI PAPÁ SE LLAMA ANDRES Y FUE MI GUÍA, MI REFUGIO Y LA PERSONA QUE ME ENSEÑÓ LO QUE SIGNIFICA EL VERDADERO AMOR.

ÉL ME CRIÓ CON PACIENCIA Y TERNURA, Y FUÉ QUIEN ME BAUTIZÓ, DÁNDOME NO SOLO LA VIDA, SINO TAMBIÉN UN CAMINO LLENO DE VALORES.

SIEMPRE TUVO BIEN CLARO QUE ÉL PODÍA CONTAR CONMIGO, PERO SOBRE TODO EN SUS MOMENTOS MÁS DIFÍCILES CUANDO LA ENFERMEDAD LLEGÓ A SU VIDA. CUANDO EL CÁNCER COMENZÓ A DEBILITARLO, YO ELEGÍ ESTAR A SU LADO. DEJÉ DE TRABAJAR PARA CUIDARLO Y REGALARLE LO MÁS VALIOSO QUE TENGO... MI TIEMPO Y MI COMPAÑÍA.

NO FUE FÁCIL...FUERON DÍAS Y NOCHES DE ENTREGA, DE ABRAZOS Y SILENCIOS, DE LÁGRIMAS Y SONRISAS COMPARTIDAS. LO ACOMPAÑÉ EN CADA PASO DE ESA LUCHA, PORQUE ÉL ME HABÍA ENSEÑADO CON SU EJEMPLO QUE LA FAMILIA ES LO PRIMERO Y QUE EL AMOR SE DEMUESTRA CON HECHOS.

HACE POCO MI PAPÁ SE FUE DE ESTE MUNDO, SE FUE EN PAZ, SE FUE ORGULLOSO DE MI, Y YO ME QUEDO CON LA CERTEZA DE QUE LO CUIDE COMO ÉL ME CUIDÓ TODA LA VIDA.

HOY, AUNQUE SU AUSENCIA DUELE, SU PRESENCIA VIVE EN MÍ, EN MIS RECUERDOS, EN MIS DECISIONES, EN LA FUERZA QUE ME DEJÓ COMO HERENCIA. ÉL FUE, ES Y SIEMPRE SERÁ MI PAPÁ, MI ANDRES, MI EJEMPLO ETERNO.

SIEMPRE RECORDARÉ ESAS PALABRAS QUE DIJISTE... GRACIAS HIJA POR HABER ESTADO SIEMPRE, A MI LADO. NUNCA DEJES DE HACER LO QUE TE APASIONA, TERMINÁ DE ESTUDIAR Y SEGUÍ POR TUS LOGROS QUE YO DESDE UNA ESTRELLA VOY A ESTAR GUIÁNDOTE. SABES QUE TE QUIERO MUCHO Y DESDE ESA ESTRELLA QUE ME VES YO ESTOY SIEMPRE PARA VOS...

SE LO PROMETÍ Y LO VOY A CUMPLIR.

GRACIAS VIEJO

VICKY

MI VIDA CON ELLOS.

ME LLAMO FRANCISCO EMANUEL Y TENGO 36 AÑOS. VENGO A ESTA ESCUELA PORQUE ME GUSTA APRENDER.

TENGO UNA HERMANA MÁS CHICA QUE ES PRECEPTORA, UN HERMANO TÉCNICO MECÁNICO, MI HERMANA JAZMÍN ES ASISTENTE SOCIAL. Y AGUSTINA QUE CUIDA ANCIANOS.

CON MI HERMANO DAVID JUEGO AL BÁSQUET Y ME ENCANTA TOMAR MATES Y COMER PEPAS.

ME ENCANTA COMPARTIR CON ELLOS.

MIS PAPAS SON MUY IMPORTANTES PARA MÍ...MI PAPÁ ME LLEVABA AL COLEGIO TODOS LOS DÍAS Y NOS ENSEÑÓ A MÍ Y A MIS HERMANOS A JUGAR AL AJEDREZ. HOY TIENE 66 DE AÑOS.

MI MAMÁ LAURA ES AMA DE CASA Y LA COMIDA QUE MAS ME GUSTA E SLA POLENTA CON QUESO.ES BUEN COCINERA COMO MI ABUELA ALICIA QUE FALLECIÓ A LOS 95 AÑOS Y HACIA LA MEJOR HARINA CON LECHE Y AZÚCAR.

TENGO OTRA GRAN ABUELA Y SE LLAMA BEATRIZ.

ME GUSTA JUGAR AL BÁSQUET CON DAVID, JUGAR AL AJEDREZ CON AYELÉN, ALMORZAR CON MAMÁ, LEER LOS LIBROS DE LA BIBLIOTECA DE LA ESCUELA, LLEVARLOS A CASA Y TAMBIÉN A VECES IR A LA HUERTA.

HOY SOY FELIZ VINIENDO A MI ESCUELA.

FRANCISCO

INDIO PARA MUCHOS

ME LLAMO EDGARDO, PERO TODOS ME CONOCEN COMO INDIO. SOMOS UNA GENERACIÓN DE INDIOS...MI ABUELO, MI PAPÁ, YO Y CARGAMOS SIEMPRE CON ESA ETIQUETA. CREO QUE POCOS CONOCEN MI VERDADERO NOMBRE. PARA TODOS SOY "EL INDIO"

ME RECOGNOCO UNA PLAGA MUNDIALMENTE CONOCIDO. SOY TRANQUILO, PERO BUENO ME GUSTA QUE ME MOLESTEN Y TOQUEN A MI FAMILIA...AHÍ SACO LO PEOR DE MÍ.

HOY EL INDIO NO ESTA FUERTE. NO TENGO A MIS HIJOS MAS CHICOS CONMIGO Y ESO ME DESTRUYE.

ME DICEN QUE NO TENGO QUE BAJAR LOS BRAZOS Y TENGO UN GRUPO DE COMPAÑEROS Y LA SEÑO QUE AYUDAN A SEGUIR.

OJALÁ VUELVA A SER EL INDIO DE ANTES, CON MIS HIJOS CONMIGO.

EDGARDO.

MICRORRELATO COLECTIVO REALIZADO POR NUESTROS ESTUDIANTES...

SOMOS EEPA

NUESTRA ESCUELA ES UN HOGAR, UN NIDO DONDE APRENDER, COMPARTIR Y ENCONTRARSE.

AQUÍ HAY SEGURIDAD, CONTENCIÓN Y DIÁLOGO: SOMOS ESCUCHADOS.

EL MATE Y EL TÉ SON RITUALES QUE NOS UNEN CADA TARDE, PERO LO MÁS VALIOSO ES LA
ESCUCHA DEL OTRO.

CON ESFUERZO Y GANAS, DESCUBRIMOS QUE SIEMPRE SE PUEDE: ACTUALIZARSE, APRENDER
COSAS NUEVAS, ANIMARSE A UN MUNDO NUEVO Y A SEGUIR APRENDIENDO.

LA ESCUELA ES REFUGIO Y TAMBIÉN IMPULSO: UN COMPROMISO PARA SEGUIR CRECIENDO.
NOS ENSEÑA, NOS DEJA CRECER, NOS DA LAS HERRAMIENTAS PARA LOGRAR NUESTRO
SUEÑO.

SOMOS UN MAR DE HISTORIAS...SOMOS EEPA 701.